

<b>Beschlussvorlage -öffentlich-</b>	Drucksache: FB2/0521/2016 vom 2. November 2016
Gremium	Sitzungstermin
Jugendhilfeausschuss	17.11.2016
Rat	15.12.2016

## **Namensgebung für die städtische Kindertageseinrichtung am Wienenweg in Meerbusch-Osterath im Wege der Namensänderung**

### **Beschlussvorschlag:**

Der Jugendhilfeausschuss empfiehlt dem Rat, die Umbenennung der städtischen Kindertageseinrichtung „Knirpsmühle“ in städtische Kindertageseinrichtung „Entdeckerknirpse“ zu beschließen. Die Namensänderung soll mit der Inbetriebnahme des Neubaus der Einrichtung am Wienenweg in Meerbusch-Osterath – voraussichtlich im Februar 2017 - wirksam werden.

### **Alternativen:**

keine

### **Sachverhalt:**

Die städtische Kindertageseinrichtung „Knirpsmühle“ an der Einsteinstraße trägt ihren derzeitigen Namen seit dem Jahr 2006. Seinerzeit war dieser Name gewählt worden, da er einerseits die Nähe zur alten Mühle, die sich am Ortsrand von Osterath und ganz in der Nähe der Einrichtung befindet und andererseits den Bezug zu seinen Nutzern und Hauptakteuren der Einrichtung – also den „Knirpsen“ – verdeutlichte.

Da mit dem Umzug in die neu errichtete Einrichtung am Wienenweg der Bezug zur Mühle gänzlich entfällt, wurde eine Namensänderung erwogen und seitens der Einrichtungsleitung erbeten.

Hierzu haben Kinder, Eltern und Teammitglieder viele verschiedene Vorschläge gemacht, die zunächst gesammelt wurden. Im Anschluss daran wurde durch Frau Bachmann als Leiterin der Einrichtung eine „Auswahlkommission“ gebildet, bestehend aus Herrn Maatz für die Verwaltung, Herrn Eimer als Vertreter für den JHA sowie des Kita-Teams. Man einigte sich auf 4 verschiedene Namensvorschläge, von denen 3 weiterhin den Wortteil „Knirpse“ beinhalteten. Die 4 Vorschläge wurden ab dem folgenden Tag zur Wahl gestellt.

An der Abstimmung teilnehmen konnten alle Elternteile deren Kinder die Einrichtung derzeit besuchen, die Kinder selbst sowie die Kolleginnen des Teams. Darüber hinaus wurden auf Anfrage

Stimmzettel an größere Geschwisterkinder, „Ehemalige“ und auch Großeltern herausgegeben, sofern nachweislich eine Verbindung zur Einrichtung besteht oder bestand.

Die Mehrheit aller Stimmen entfiel am Ende auf den Vorschlag „Entdeckerknirpse“. Die Namensfindung erfolgte partizipativ und wird im Ergebnis von allen Beteiligten befürwortet. Dem Anliegen der Namensänderung zum Zeitpunkt des Umzuges sollte daher entsprochen werden.

**Finanzielle Auswirkung:**

keine

In Vertretung

gez.

Frank Maatz  
Erster Beigeordneter

**Anlagenverzeichnis:**

Anlage 1: Übersicht über das Abstimmungsergebnis